MEDIO AMBIENTE ¿MODA O NECESIDAD?

Ing. Aurelio José Núñez Martinez (*)

Para algunos el tema de medio ambiente es algo novedoso, y marca en cierta forma una nueva tendencia de moda. En todos los medios y grupos sociales se habla de amor a la madre naturaleza, y en días específicos como el famoso "Día de la Tierra", se forma un frenesí pro planeta que es fácilmente olvidado al día siguiente.

Si bien es cierto que existe un auge referente a estos temas, estas reflexiones se remontan mucho tiempo atrás en la historia; un ejemplo de ello es un fragmento tomado de la República de Platón":... cualquiera que vierta sobre el agua sustancias tóxicas deberá ser juzgado por ello y si resultara culpable, será condenado a purificar las fuentes o los depósitos de agua contaminada." ¹

Aun así, en los últimos tiempos, una serie de cambios políticos y sociales han tomado la bandera verde como herramienta para sus fines, y los individuos aunque no quieran están dentro de esta guerra mediática e ideológica, debido a las grandes dosis de ignorancia e indiferencia aun presente en la población, causando que los medios de comunicación incidan peligrosamente en la opinión pública.

Todos estos fenómenos han llevado al ser humano a actuaciones muchas veces imprevisibles, desde el punto de vista positivo como negativo.

Paul y Anne Ehrlich en el prólogo de su libro "La Explosión demográfica", (principal problema ecológico), hacen la pregunta ¿Por qué no está todo el mundo tan asustado como nosotros?.

La respuesta es fácil de encontrar, aunque muchos se nombren protectores del ambiente, pocas veces esa proclama va más allá del querer formar parte de una "moda"; tampoco la postura extremista de ciertos grupos verdes logran una coerción efectiva entre sociedad, industria y naturaleza.

Hablar de protección al medio ambiente es hablar de supervivencia. La crisis es más profunda de lo que realmente nos figuramos. En medio siglo, hemos sido capaces de deteriorar con efectos casi inimaginables, más de 4.000 millones de años de vida en nuestro planeta.

No podemos preguntar si es real o no la degradación del planeta, existen alrededor del mundo miles de científicos con pruebas concretas acerca del grado de la devastación. Un ejemplo claro es el Panel Intergubernamental de Expertos en Cambio Climático (IPPC), donde están reunidos expertos de varias naciones estudiando el calentamiento global.

Se ha generado mucha información al alcance de todos, solo queda investigar a fondo para hacer una reflexión sobre lo que podemos hacer desde la diversidad de nuestros ámbitos para aportar soluciones a esta problemática, siempre y cuando definamos si somos ecologistas por una necesidad global o por estar dentro de la moda. •

*Ingeniero en Recursos Naturales Renovables Grupo Literario Karebarro